

SART-BABYLONE

Bouillon de culture au collège Molière

Marre de faire des maths, du français et de l'histoire-géo ? Pour distraire ses collégiens, et surtout pour les instruire autrement, le collège Molière a envoyé valser les emplois du temps classiques au profit d'une semaine... culturelle. Et ça ne fait que commencer !

MARIE GOUDESEUNE > villeneuedascq@nordeclair.fr

« **M**oi j'ai une question : pourquoi les filles sont aussi timides ? Parce que toutes celles que je connais, elles sont timides ! » Le propos vient d'un collégien de 4^e, entouré de ses camarades dans une salle de classe un peu chamboulée pour l'occasion. Les chaises ont été disposées en rond, et deux animatrices du Planning familial sont venues s'insérer dans ce cercle de collégiens. Au moment où nous les rejoignons, elles sont en train de leur expliquer comment on place un implant contraceptif dans le bras de certaines jeunes filles. « Oui, mais moi, je pense que ça doit pas être super fiable », avance un élève. Son camarade renchérit : « En plus, quand on l'enlève, ça doit faire plein de cicatrices partout ! »

L'échange, sans tabou, a duré une petite heure. L'équivalent d'une heure de cours. Sauf que cette semaine, les collégiens ont mis de côté leur emploi du temps habituel : « Nous avons complètement réorganisé leur semaine », explique Françoise Collet, la documentaliste. Les

« On s'est rendu compte que certains élèves arrivaient en 3^e sans avoir rien fait de culturel, alors que d'autres avaient fait des voyages. »
FRANÇOISE COLLET

horaires restent les mêmes, ce sont les matières qui changent : alors que certains parlent contraception, d'autres découvrent le tri sélectif. D'autres encore rencontrent un visiteur de prison, qui leur apprend tout sur les conditions d'incarcération. « Je pensais que les cellules d'isolement étaient en mousse et que les détenus avaient des camisoles. En réalité, ça n'existe plus », raconte Alix, élève en 3^e5.

Son camarade Louis a, pour sa part, été interpellé par l'atelier sur la pollution : « Ça m'a intéressé, parce que j'ai pas envie de crever ! J'ai appris que des tas de choses étaient polluées sur Terre... » Pas de quoi limiter son inquiétude sur le sort de la planète, mais, assurément, de le



Anne-Christine, du musée de Flandre de Cassel, a fait découvrir aux collégiens, via la fabrication de masques, la tradition du carnaval.



Ombeline (à droite), élève de 4^e, participe à l'atelier chorale, qui n'existait pas il y a deux ans.



Les élèves de 4^e et de 3^e, garçons et filles séparés, peuvent poser leurs questions aux animatrices du Planning familial.

REPÈRES

(565) C'est le nombre d'élèves au collège Molière.

(37) 37 structures ou intervenants animent cet événement durant toute la semaine.

(Spectacle) Hier soir, les ateliers de chorale, de théâtre, de guitare et de danse ont présenté un spectacle inédit, salle Dequesne.

(1 an) C'est le temps qu'il a fallu aux organisateurs pour organiser cette semaine culturelle.

(2 000) C'est, en euros, le coût de cette semaine au collège Molière. 1000 € sont financés par l'établissement, 1000 autres par le foyer socio-éducatif.

conforter dans l'idée que l'environnement est l'affaire de tous. « J'ai pu conduire un fauteuil roulant. C'était rigolo, mais pour ceux qui ont ça toute leur vie, ça doit pas être très marquant ! », témoigne Samuel, de 6^e5, après un atelier avec deux éducateurs de l'Institut d'éducation motrice de Villeneuve d'Ascq.

Quatre sorties en parallèle

En tout, 37 intervenants sont mobilisés sur place, pendant toute la semaine, pour assurer cet emploi du temps culturel aux élèves. S'ajoutent à cela quatre sorties dans des musées et fermes de la région, ainsi qu'un voyage en Angleterre pour certaines classes : « Ce projet a lieu depuis 2 ans, il s'inscrit dans notre projet d'établissement. En fait, on s'est rendu compte que certains de nos élèves arrivaient en 3^e sans avoir rien fait de culturel, alors que d'autres avaient eu droit à des voyages, des actions... » Le collège a donc décidé de regrouper sur un même temps les voyages, les expos et les activités culturelles.

« On en a parlé autour de nous, et la plupart des intervenants ont accepté de venir bénévolement, raconte Mme Grohin, présidente du foyer socio-éducatif. On aime les élèves, alors on veut leur apporter toutes les formes de culture ! » ●

Nord éclair

33, rue Faidherbe
59 800 LILLE
Tél. : 03.20.06.73.00
Fax. : 03.20.06.73.01

E-mail :
villeneuedascq@nordeclair.fr
Bureaux ouverts du lundi
au vendredi de 9 h à 17 h 30

SERVICE CLIENTS

0810.204.106 (numéro azur)
serviceclients@nordeclair.fr

MON PETIT DOIGT M'A DIT...

...qu'on va entendre parler de triathlon dans la ville.

Ça commence demain, avec la participation de quelque 300 élèves d'écoles élémentaires à une compétition de triathlon au centre nautique de Babylone. Puis le 31 mai, le club Villeneuve d'Ascq Triathlon organise sa première compétition de triathlon, à partir de 7 h, au même lieu. Licenciés et non-licenciés disposant d'un certificat médical de non contre-indication peuvent y participer. Renseignements au 06.88.72.52.56.